
 

件 劈探 仞夺 

一  1 日本邮件分拣和运输方式的探讨 

阵袍 下 ，7 
使用带轮集装笼运输 邮 件， 将节 省场 

地、人力和减少经费。 
一

， 基本设最 

停止使用信盒，将信把直接装入集装笼 

运输，并以此确 定运输路线 和封装方法。 

处理方法不 同的函件捆把尺寸与包裹尺 

寸基本相同，周此，以捆把形式将它们自普 

通局集中发往邮区分拣局，此间最佳方式是 

利用集装笼 的上下层进行初分，以减少邮区 

分拣局 的作业量。不言而喻，邮区分拣局发 

往本区邮局 的邮件应按各局分别封装集装笼 

封发。邮区分拣局发往其他邮区邮件 的关键 

问题是运往管辖区内其他邮区和管辖 区外相 

邻邮区的邮件量相当大，为保次 日投递，必 

须直封 邮件，因此，集装笼也就变成必不可 

少 的封装容器了。 

据统计，发往远距离地区的邮件较少， 

按邮政编码前两位数字 (邮区分拣局)封装 

的集装笼装载率低，甚至以邮政管理局为单 

位封装 的集装笼装载率也不理想。在鹿儿岛 

中心局，如果把发往管辖区的邮件全部发往 

久留米运输 局集中封发，那么将节省邮局的 

作业场地面积和出口作业时 间，并以最简单 

的手续结束出口作业。 

这样一来，进口局 的职工会怎样昵?与中 

转 已封装好的邮政编码前两位数 的集装笼相 

比增加了出口局转嫁过来 的分钧；工序，但就 

整个业务处理系统来看没有什幺变化。总 的 

来说提高了集装笼的装载率，减少了集装笼 

的封装数量和封装手续。那么进 口局 的局舍 

设施情况又将如何呢?在 各邮政管理局所辖 

区内经济中心都市均设有邮区分拣局，负责 

管辖区内的邮件分拣，并备好封装及运输集 

装 笼的设备，仅将进口邮件装入集装笼，而 
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不会增加新的负担，并且减少了这些局用于 

出口作业的场地，使局舍小型化。 

区域分拣局主要中转与术地段有关的包 

裹、信把及中转其他区域分拣局 的集装 笼。 

因此，从邮区分拣局 中选定区域分拣局位置 

时，应考虑 在高速公路附近。 

综上所述，远距离邮件 的封发运输方式 

为t普通邮局和邮区分拣局阃的邮件实行以 

捆把 (函件)为单位集 中发运；邮区分拣局 

则以全国各区域分拣局为单位将邮件封装集 

装笼发运；当邮件量较少时，往往需要将邮 

件集 中运往本区域分拣局。 

为了实现以集装笼为单位封装邮件或将 

许多地区的邮件集中起来封装发运或增加应 

封装的寄达 地址 (区域分拣)，应采用上述 

两种方式。然而，各局收寄的邮件量不尽相 

同，如大阪市 中心局收寄的邮件数量远远超 

过其它局，因此常常将其定为邮区分拣局或 

区域分拣局。但象东京都 区内就分布着很多 

收寄量大 的邮局，那么它只能是普通邮局。 

这些局不仅要将邮件发往许多邮区分拣局， 

而且有必要封装邮政编码前 两 位 数 的集装 

笼。 

二，区域分拣局和网络 

为了直封信把，将邮件运 往 区域 分拣 

局，然岳封装集装笼，为此梅 如 何 划 分区 

段，在何处建立处理此种业 务的邮局呢?我 

们 以大阪发运作业为前提加以探讨，其结果 

是以大敬为中心构成通向新东京、横滨集中 

局，名古屋集中局、岗山中央、高橙南，博 

多，那霸中央、金泽中央，仙台中央和扎幌 

中央等区域分拣局 的全国邮运 网络。 

三，速度 

以区域分拣局同以现行分拣细则所规定 
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的地段合封装运地点几乎一致，但区域分拣 

局备有处理进口邮件的设施，即使经由区域 

分拣局的邮件，其传递速度也不会降低。 

在推行现行的分拣、运 送 方 法 的情况 

下，区域分拣局要下气力封装信盒，将普通 

邮局 中转来 的捆把邮件运往全国各邮区分拣 

局。对于那些没有办法以信盒为单位封装寄 

运地址的邮件，只能将信捆按照每个 固定的 

地段合封起来装入信盒，发往转口局，然后 

按照所管辖的邮区分拣局封发。在邮运过程 

中，即使信盒不能封装成集装笼 的情况下， 

也可以合封发运。 

邮区分拣局力求用信盒及集装笼封装发 

运邮件，在不得已的情况下，将那些无论如 

何不能以信盒和集装笼为单位封装发运 的邮 

件，按区域合封发运。与此相比，倒不如一 

开始就将其邮件送往区域分拣局，可简化分 

拣局作业，提高传递速度。 

四， 结柬语 

、 臼1990年 8月 6日在全国范围内实行以 

集装笼为容器封发邮件以来，巳近一年了。 

近畿邮政管理局在处理大型邮件和邮资 

后付邮件时，为了提高工 作效率，一开始就 

采用信把邮件直封方式，并在各地推广。 

建立以区域分拣局为前提的捆把直封发 

运方式，除了邮件较少地段的运输效率受到 

制约外，在邮件较多的大城市则不失为一种 

提高邮件传递速度，提 高效率的有效方法。 

在推行按区域合封发运方式中，据了解 

有以下不负责任的现象出现：因无法装入信 

盒或集装笼或以传递速度降低为理由，把大 

量未加处理的邮件转嫁 到其他局。为防止这 

种不负责任的现象出现，让出口局承担起一 

定的责任 

在持大城市和其他地方 进 行 邮 件交换 

时，通常特大城市是出超局。从整体来看， 

采用按区域 分封的方法具有把大城市的业务 

鼍分散到其他地区的作用。现在特大城市的 

局舍占地和职工调配 日益困难，如能将其作 

业量较容易地转嫁给其他地区，使其业务量 

达到均衡，这种辅助效果是不容忽视的。 

随着集装笼运邮 的普及，产生了一系列 

急待解决的问题。如：需要多次填写挂号包 

裹发运单及与跟踪系统的关系和同押运员授 

受邮件问题等。 

阵艳爵译自 《邮政研究》1991年491期 
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汇兑稽核核销平衡 

微机处理系统通过鉴定 

由石家庄 邮电专科学校和北京市邮政管 

理局储汇处联合开发的 “汇兑稽接核销平衡 

微机处理系统”于 3月l8日通过成果 鉴定。 

参加鉴定的有 邮电 部 科 技 司，邮政总 

局、储汇局、教育司，北 京市市政管理委员 

会、清华大学及 吉 林、黑 龙 江、四川，广 

东、福建、天津、河南等 单 位 的 代表、专 

家，共60余人。 

该系统经过一年 的实际使用，各项性能 

稳定，运行良好。主机核销速度比甄来提高 

了24倍，每批的汇票核销时限比原来提 高了 

半个月，没发生过积压现象。录入终端机 由 

原来108台减少到现在 的3台，每 年可节约 

2万元的机时费，而且减轻 了职工 的劳动强 

度，改善了工作环境，提 高了劳动效率和工 

作质量，加快了汇票的核销时限。 

鉴定结论中指出： “该系统 的各项业务 

功能符合邮电部汇兑业务处理规则和i亡兑稽 

核计算机处理规程，硬件结构配制合理，整 

个专用系统具有较好 的技术性能，软件开发 

采用合理的存贮系统，使系统提高功效一倍 

以上”。鉴定委员会一致同意通过鉴定，并 

认为该系统 在全国 兑稽核微机处理系统中 

处于领先水平。 

(北京市邮政管理局科技处) 
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